

【学校教育目標】 ○主体的に学ぶ生徒 ○心豊かな生徒 ○明るく健康な生徒



# 美 笹 中 だ よ り

戸田市立美笹中学校 Misasa Junior High School

TEL 048-421-3011 FAX 048-422-6093

URL <http://www.toda-c.ed.jp/misasa-j/>

&lt;生徒数&gt;

第1学年 101

第2学年 95

第3学年 103

合 計 299

## 夢を語り、志を立てよう

校長 渡部 淳子

木々の緑が鮮やかに感じ、さわやかな季節となりました。新年度がスタートして1か月が過ぎようとしています。学校では、5月8日からの新型コロナの5類への移行に伴い、4月1日から学校の教育活動ではマスクの着用を求めないことを基本として進めております。これまで制限されていたさまざまな学習活動や行事なども見直しと改善を図りながら徐々に実施しております。

過日行われた各学年の授業参観・保護者会には、御多用の中、多くの保護者の皆様に御来校いただきましたことに心より感謝申し上げます。

さて、その3年生の授業参観では、「夢スピーチ～夢を語ろう！～」と題して、各学級で各自がクラスメイトと担任、保護者の方々に向けて自身の夢についてスピーチを行いました。サッカー選手になる、教師になる、〇〇さんのようになるなど、それぞれの夢について、理由をもとに語る姿が見られました。中学校3年生ともなれば、自分の将来に向けて考え、自身の夢を語ることなどはあたりまえと思いがちですが、令和4年度全国学力・学習状況調査によると、「将来の夢や目標をもっている・どちらかというともっている」と答えた全国の中学3年生は67.4%という結果となっています。このことから見ると、美笹中の3年生それぞれがしっかりと自分の夢を語る姿にとっても頼もしく感じました。

ところで、「夢」と「志（こころざし）」の違いは何でしょうか。ソフトバンクグループ会長兼社長の孫正義さんは、「夢と志は違います。夢は漠然とした個人の願望であり、志は個々人の願望を超えて多くの人々の夢を叶えようとする気概です。夢はこころよい願望だが、志は厳しい未来への挑戦です。」と語っています。先ほどの調査結果からすると、昨今の中学生は夢をもつこともなかなか難しいことなのかもしれません。しかし、だからこそ、この中学生の時期に夢を大きく語り、その想いを個人の願望である夢の枠を超え、世の中の多くの人のためになる「志」へと昇華させてほしいと思います。人は何が何でもやり遂げたいという志をもったときに強くなれます。これまではやりたくない、面倒だと思っていたことに対しても逃げずに挑戦するようになります。自分自身にしっかりと向き合い、自分自身を客観的に見つめ、実現に向けて一步一步着実に粘り強くやり抜いていこうとするからです。そこには、自分の将来に、生き方に対して自らが主人公として主体的に向き合っている姿があるからだと考えます。

中学校では、進路指導・キャリア教育で一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を、3年間を通して育てていきます。そのなかで、将来自分が何をしたいのか、どんな大人になりたいのかというイメージをもち、それはなぜなのか、何のためなのかと自問し自己を見つめることはとても重要です。毎日の学習や体験から美笹中生が各自の夢や希望を見付け、それに向け日々努力をすることで、それぞれの夢から志を立てることに変わっていくことを期待します。

## 5月の行事予定

日	曜	行事予定
1	月	避難訓練・尿検査二次
2	火	部活動保護者会
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	
10	水	埼玉県学力・学習状況調査(1年)
11	木	埼玉県学力・学習状況調査(2年) 耳鼻科検診
12	金	埼玉県学力・学習状況調査(3年)
13	土	通信陸上二市予選会
14	日	通信陸上二市予選会
15	月	前期教育実習開始(~6/2)
16	火	
17	水	眼科検診
18	木	
19	金	中間テスト
20	土	
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	開校記念日
25	木	専門委員会
26	金	脊柱側わん検診(1年)
27	土	
28	日	
29	月	修学旅行説明会
30	火	
31	水	

## 6月の主な予定

- 2日(金) 学校公開(PM)
- 6日(火) 壮行会
- 7日(水) 学校総合体育大会二市予選会  
(~24日)
- 8日(木) 3時間授業 給食なし
- 9日(金) 3時間授業 給食なし  
通信陸上県大会(~10日)
- 14日(水) 生徒総会
- 22日(木) 学校総合体育大会二市予選会  
(陸上、~23日)
- 23日(金) 学校総合体育大会二市予選会  
(水泳、~24日)
- 26日(月) 期末テスト
- 27日(火) 期末テスト
- 29日(木) 3年修学旅行(~7/1日)

## ようこそ美笹中学校へ

4月10日、春の穏やかな陽気の下第77回入学式を挙行し、101名の新入生を迎えました。職員一同、心より歓迎いたします。

お子様も中学校生活という新しいステージに、大きな期待を抱いていることと思います。充実した3年間になりますよう、全力で応援させていただきます。



## 交通安全を心がけましょう

5月11~20日は春の全国交通安全運動の期間です。入学・進級から約1月が経過し、通学路や日々の生活にも慣れてきたところかと思えます。慣れや気の緩みは思わぬ事故に繋がりがねません。「もしかして」「とまる」「みる」「まつ」「たしかめる」を実行し、交通事故防止に努めましょう。



また、4月1日より、道路交通法の一部を改正する法律が施行され、全ての自転車利用者に対してヘルメットの着用が努力義務とされることになりました。

これを踏まえ、本校においても校外学習や行事、部活動で自転車を利用する際はヘルメットを着用しますので、お早めのご準備をお願いいたします。

子どもたちが安全に学習活動に取り組めるよう、ご家庭でもご指導の程、よろしく申し上げます。

○Facebook(フェイスブック)では、学校だよりではお伝えしきれない学校の様子を紹介しています。ぜひフォローして御覧ください。たくさん「いいね!」をお待ちしています。

